
本报讯（记者 沈晓萍 王层
裕 通讯员 周力）近日，“体总杯”
全国社区运动会（宁波赛区）奉化站
暨 2022年奉化区老年人桌上冰壶
球交流活动在区老体协活动中心圆

满收官。全区各镇（街道）10支队
伍 40余名老年桌上冰壶球爱好者
参加。最终，锦屏街道队荣获第一
名，裘村镇队荣获第二名，尚田街道
队、岳林街道队并列第三名。

老年人桌上冰壶球交流活动收官
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现有在2022年6月30日前被宁波市公安局奉化分局交通警察大队
依法扣留的车辆（含机动车、非机动车） 207辆，请相关车辆驾驶人或
者所有人、管理人，自公告之日起三个月内持公安机关交通管理部门
强制措施凭证及其他相关手续到宁波市公安局奉化分局交通警察大队
（或相关辖区交警中队）接受处理，逾期公安交通管理部门将根据《中
华人民共和国道路交通安全法》第一百一十二条、《中华人民共和国道
路交通安全法实施条例》第一百零七条之规定，依法处理相关车辆。

具体详见宁波市奉化区政府信息公开网站 （http://zfxxgk.fh.gov.
cn）区级部门信息公开———区公安分局。

宁波市公安局奉化分局交通警察大队
2022年7月27日

关于依法处理被扣留车辆的公告
（2022年第3期）

本报讯（记者 马乐乐 通
讯员 王柳 毛立纲）“我这个月
新换了一台新能源汽车，刚上好
牌照，没想到你们这么快安装好
了充电桩集中表箱，这下我可不
愁充电问题了。”近日，云山新语
小区居民方先生连声称赞区供电
公司奉东供电所工作人员。

今年以来，我区居民充电桩
需求呈爆发式增长，为解决居民
新能源汽车“充电难”问题，区
供电公司组织精干力量，加班加

点缩短工作周期，力求让居民尽早
使用充电桩。“云山新语小区这个
充电桩集中表箱，按照原先计划需
要12个工作日，但现在只用了7个
工作日。”奉东供电所低压服务班
班长周剑伦说，居民如有充电需
求，只要从这个表箱接入电源就能
用自家的充电桩充电了。一只集中
表箱可为周边 10户居民提供充足
电源。

据了解，居民小区安装充电桩
有三大难题需要解决。第一是小区

无私人车位，需要配合政府部门老
旧小区改造计划，引进社会资源，
分批推进小区内公共充电桩建设；
第二是小区有私人车位，但没有适
合安装充电桩的表箱，需要从适配
公变接入电源；第三是小区充电桩
表箱规划过于集中，需要二次接入
安装。

针对以上问题，区供电公司通
过不断加大充电桩业扩配套资金投
入，简化充电桩业扩配套审批手续，
建立充电桩业扩配套实物贮备机

制，保证充电桩业扩配套物资供应
充足等措施，全面推进各居民小区
充电桩业扩提质提速，努力做好“车
到、桩到、电到”的“三到”服务。

今年以来，区供电公司已完成
充电桩报装业务 417个，投入配套
资金1200余万元。接下来，区供电
公司将结合新能源汽车推广应用形
势，配合政府相关部门有序建成新
能源汽车充电网络，确保电力供应
满足群众用能需求。

车到 桩到 电到

区供电公司贴心服务让居民充电无忧

本报讯（本报记者）一座文明
宜居的城市，不仅需要干净整洁，
更需要文明出行、守序礼让。然
而在我们身边，依然存在不少不
文明交通现象。昨天，记者走访

城区部分道路与路口，直击违章停
车、不礼让行人等不文明行为。

上午 9时 30分，记者来到广济
路，在区供电公司门口一侧看到 3
辆汽车停放在人行道上。同样的情
况也发生在长春路，在中国邮政速
递物流门口，1辆宝马越野车和1辆
大众教学车停在路边，由于长春路
并不宽敞，违停一度造成交通拥
堵。同时，记者还发现 2辆快递车

停在中国邮政速递物流门口的人行
道上，并侵占了盲道。

记者随后来到南山路与长春路
路口，发现不少汽车没有礼让斑马
线，部分汽车甚至按着喇叭呼啸而
过，没有丝毫减速。记者观察到，在
个别车主停车等待行人通过时，有
后方车辆因为等不及而借道超车。
不过，在中山路区中医医院门口的
斑马线，记者发现大部分汽车都会

给行人和电动自行车让行。
针对乱停车和机动车不礼让行

人问题，记者采访了街头市民。丁
女士认为，整治乱停车还需要从方
便停车做起。单先生则认为，机动
车乱停乱放影响通行，需要相关部
门加大整治力度。针对机动车斑马
线前未停车礼让的行为，市民陈女
士认为文明礼让不仅体现司机的品
行素养，更是对交通安全的考量。

违章停车 不礼让行人

直击身边的不文明交通行为

本报讯（记者 沈晓萍 王层
裕 通讯员 周力）7月24日，由区
总工会主办的“喜迎二十大‘工’富
新征程”2022“泉溪宸院杯”奉化区

职工迷你马拉松在萧王庙街道泉溪
宸院开跑。来自我区各机关企事业
单位职工、区户外运动协会下属跑
团跑者等280多名跑步爱好者参加。

区职工迷你马拉松开跑

东郡尚都北侧
邻里中心是何项目

来电：有市民向本报新闻热
线咨询，东郡尚都北侧的邻里中
心是指何项目？

回复：区农商集团答复，即为
新大桥市场。

东部新城
项目进展如何
来电：有市民向本报新闻热

线咨询，奉化区东部新城综合开
发项目进展如何？

回复：区城投集团答复，该项
目于2020年8月由区惠诚开发建
设有限公司和中国铁建投资集团
有限公司等组成的联合体签订合
作协议并实施，第一阶段主要以宝
化路等线性工程为主，涉及到少量
征地拆迁工程。后期建设将按照
国家对土地保护、城市开发边界的
重新确定等因素酌情实施。

西溪村穿村道路
是否有拓宽计划
来电：有市民向本报新闻热

线咨询，锦屏街道西溪村内的穿
村道路是否有拓宽计划？

回复：区住建局答复，目前没
有建设计划。

山头朱村
是否有征迁规划
来电：有市民向本报新闻热

线咨询，江口街道山头朱村是否
有征迁规划？

回复：江口街道办事处答复，
山头朱村目前没有征迁规划。

语兮

日前，笔者的朋友带着孩子，在
办妥种种手续后，放手让孩子支棱
起小摊，售卖自己的兴趣——夏日
特调饮料。从小摊的选址、证照申
请，到海报设计、上街揽客，朋友全
程陪伴协助着孩子。朋友说，孩子
对研究美食兴趣浓厚，平时经常折
腾一些小吃或者菜式。因此，她选
择把时间交给孩子，让她自己制定
暑假计划，合理安排时间。

朋友的孩子是一名初中生，大
部分时间用在研究吃的上面，从固
有教育观来说是“不务正业”。但朋
友却说，兴趣是最好的老师，孩子在
研究出摊新品、总结经验、上街揽客
推销的整个过程中，学到了许多，也
积累了课堂上学不到的社会经验。

这让笔者联想到日前一则热点

新闻《宁波 9 岁女孩要火！她把暑
假过成田园生活……》，小女孩光脚
踩在田埂上，和爷爷一起挖花生、摘
果蔬、做田园美食。网友纷纷留言

“这才是童年应该有的样子”“我们
的小时候，放暑假无忧无虑，摘瓜、
游泳、捉知了，粘蜻蜓，摸螺蛳，晚上
躺在躺椅上数着星星，摇着大蒲扇，
听着大人聊家常”……

其实，“双减”政策落地后，最纠
结的莫过于家长。不少家庭并没有
让孩子真正闲下来，有的变换时间、
地点参加补习，有的不惜重金聘请

“一对一”家教，有的则满心焦虑、导
致亲子关系紧张……

笔者认为，长期以来，家长习惯
将孩子的时间装在自己口袋里，导
致孩子失去支配时间的能力。“双
减”大背景下，家长应该改变固有教
育观，把时间交给孩子，引导孩子学
会时间管理，协助孩子做好假期规
划，鼓励参与力所能及的家务劳动，
开展体育锻炼、参加社会实践等等，
还孩子一个快乐的童年。

假期，把时间交给孩子

本报讯（记者 严梓宁 通讯
员 沈绿草）日前，经浙江省气候中
心、宁波市生态环境气象中心、区水
蜜桃研究所等专家评定，奉化区
2022年认证时段生产的水蜜桃气
候品质等级为“特优”。

据了解，奉化水蜜桃气候品质
认证报告的产生，基于对生产区域、
品种特性、关键生长期气象条件和
果实气候品质等方面的系统分析，
同时结合了奉化水蜜桃气候品质指
数模型计算和后期气候趋势预报。

奉化水蜜桃获气候品质“特优”级认证

记者 马乐乐 王层裕

连日来高温，令不少农户发
愁，但萧王庙街道青云村村民竺
游波心里却乐开了花。他去年刚
承包的 380亩退耕田中的 180亩
早稻近日开割，迎来大丰收。

竺游波今年 35岁，2010年 6
月大学毕业，同年12月前往上海
参军，两年后转为志愿兵，2019
年退伍回家。“那时候受疫情影
响，尝试了几份工作后，又在家呆
了大半年，浑身不自在，就想找点
事情做。”竺游波回忆。

功夫不负有心人。去年，青
云村的 380亩花木地退林还耕，
亟待耕种。从小生活在农村，看
着父亲耕作长大的竺游波动了
心。“作为农民的孩子，回家种地

是子承父业。”他说。有了想法，还
得有人支持才行。竺游波回家和父
母商量，没想到得到全家人的一致
同意。“没关系，放心大胆干，爸爸全
力帮助你。”父亲拍着他的肩膀鼓励
道。有了四五十年种地经验的父亲
支持，竺游波像是吃了定心丸。

在街道和村委会的帮助下，竺
游波以每亩1000元租金租赁了380
亩退耕田。为做好这份事业，竺游
波到各地学习“取经”，自学拖拉机，
以及无人机播种、撒料、打药等现代
农业技术手段。“要想掌握新型现代
化农业技术，一切都要从零开始。”
竺游波说。

今年 4月，竺游波用无人机播
种，首批早稻种子成功下地。但万
事开头难，播种后的早稻由于遇到
冷空气，怎么都出不了苗。“那段时

间，真是吃不下睡不着，早上一起来
就到田里看芽有没有发出来，长势
怎么样，急得抓耳挠腮。”竺游波说，
好在气温及时回暖，种子顺利出苗。

长了芽，出了苗，也不能懈怠，
后面的精细管理才是重点。“早稻一
怕草、二怕虫害，无论哪样有了都会
导致产量上不去。”为保证产量，竺
游波请农技专家、种粮大户等有经
验技术的人员来田间地头指导，虚
心求教学习。终于，早稻长势越来
越好，最近的高温天，也仿佛是老天
爷为了鼓励竺游波而来。“高温天，
对果农来说可能不太好，但对成熟
期的早稻来说，可是大大有利。”金
黄的稻穗，颗颗饱满的谷粒，让竺游
波这颗悬着的心终于可以放下。

7月 22日上午 9时，迎着烈日，
随着收割机的轰鸣声响起，竺游波

的180亩早稻终于开割。“没想到第
一年就能有这么好的收成，预计亩
产在 500公斤左右，对我来说这成
绩已经是及格偏优秀了。”竺游波终
于交出了一份令自己满意的答卷。

“原本也担心这份重担是否能
承受得住，但看到他这么吃苦耐劳，
每天几乎都‘长’在地里。今天迎来
大丰收，说明我们都没看错这个小
伙子。”收割当天，青云村党总支书
记孙志伟来到现场，同享这份丰收
喜悦。

谈及未来，竺游波规划引进稻
谷烘干机等设备，走规模化、科技
化经营之路。“现在种田有政府的
鼓励支持，前景非常可观。只要我
肯埋头苦干，相信能做大粮食产业
文章，种田是一份体面职业。”竺游
波说。

“种田是一份体面职业”
大学生回乡务农迎丰收

本报讯（记者 袁伟鑫 通
讯员 沈绿草）最近几天，奉化依
旧笼罩在高温之下。不过在高温
持续发力的同时，空气对流条件
非常充分，最近几日的下午到夜
里有雷阵雨光顾。区气象局提醒
市民，雷雨天气时会伴有强雷电、

短时暴雨和雷雨大风，应尽量避
免外出，多关注天气变化。

记者从区气象局了解到，受
副热带高压边缘影响，晴热高温
仍将持续，我区最高气温将在
37℃- 39℃之间，局部 39℃以
上，午后部分地区有雷阵雨。明

后两天天气为晴到多云，午后局
部有雷阵雨，之后几天至 8月 2
日，气温将略微下降，但仍会有
雷阵雨相伴。

区气象局提醒市民，雷雨天
气时，尽量不要外出，如必须外
出，需避开落地广告牌、变压器、

电线杆等危险区域，不要靠近或在
变压器下避雨。远离建筑工地临时
围墙以及建在山坡上的围墙，不要
贸然涉水前行，警惕水坑、井盖。

图为7月25日晚上，记者拍摄
到的江口区域雷暴天气。

近期高温雷雨常伴
市民出行需注意天气变化


